

AU PAYS DE TORAJA

Escale touristique pour des Funérailles au pays Toraja.

Les Funérailles sont une grande particularité du pays Toraja, au cœur de la Sulawesi. Les touristes qui font le voyage sont invités à participer à cette plus grande cérémonie de la vie d'un Sulawesien.



Les Torajas organisent habituellement 2 cérémonies funéraires, une de suite après la mort (le corps est embaumé et reste dans la maison familiale) et une autre plus complexe après l'achèvement des préparatifs qui peuvent durer un an.



La seconde cérémonie peut durer plusieurs jours et celle à laquelle nous avons assisté devait durer une semaine, car des centaines d'invités étaient attendus, le décès remontait à un an.



Texte et photos Marcelino

Pour les Torajas, l'âme des animaux doit suivre celle de leur maître, d'où l'importance des animaux sacrifiés, porcs, buffles, le summum étant le buffle albinos valant 6.000€. Les buffles constituent un symbole social et leur possession représente richesse et pouvoir.



Assistant au 1^{er} jour des funérailles, nous n'avons eu droit qu'au sacrifice d'un buffle, vite fait bien fait, un coup de machette dans la gorge et 2 minutes après, le buffle est allongé prêt pour la découpe en direct. Attention les âmes sensibles.



La viande sera découpée et servie le soir même aux invités.



Quant à nous, pour le midi nous avons eu droit r au repas offert à toute l'assistance, à savoir du riz et de la viande accompagnée d'une sauce épicée dans un cornet de papier.

Marcelino Octobre 2011